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Надежды никакой, не поможет никто 

В ходе саммита НАТО в Вильнюсе, который прошел 11—12 июля, члены альянса 

обрекли режим Владимира Зеленского на полное уничтожение, не предоставив 

никаких гарантий безопасности. В эфире ток-шоу «Будни» на «Альфа-Радио» 

генеральный директор Национальной библиотеки Беларуси Вадим Гигин объяснил, 

почему Украину не приняли в НАТО и не дали ей никакой надежды на то, что кто-то 

поможет. 

 

— Саммит НАТО — это типичный пример того, как раздутые ожидания не оправдываются. 

Это еще и всем урок, между прочим. Зеленский и его команда, понимая прекрасно, что в 

никакое НАТО их не примут, раскрутили большой пиар вокруг этого мероприятия. Было 

очевидно где-то за неделю, что они перегрели общественные ожидания, но остановиться 

уже не могли, поэтому включили шантаж и истерики. На саммите Зеленский явно еле 

совладал с собой. А его встреча с президентом Болгарии? Смотришь на болгарского лидера 

— сидит нормальный политик, говорит, исходя из своих национальных интересов, 

рассказывает, что в Болгарии есть своя армия, резервы. А Зеленский ему в ответ рожи 

корчит. Да и форма его несуразная оливкового цвета. А западные политики как приехали 

на саммит? Я смотрел публикации в зарубежной прессе, где обсуждали, кто в каком платье, 

кто в каком расшитом костюме. Такое ощущение, что они приехали на вечеринку. Это как 

на балу: дамы должны быть в бальных платьях, господа — во фраках, а какой-то военный 

— обязательно в форме! Это вообще и комизм, и трагедия, даже трагикомедия. А люди-то 

гибнут в этот момент. Эти лидеры стран НАТО ржут, попивают коктейли, кофе, какие-то 

вещи обсуждают, а в это время люди гибнут на фронте. И ведь ни для кого не секрет, что 

наступление ВСУ начали к определенной дате. Его планировали как раз к саммиту НАТО, 

чтобы каким-то образом повлиять на решение о приеме Украины в НАТО. Но ничего не 

произошло! Да и по вступлению в НАТО Швеции тоже ничего решено не было. Так а чем 

тогда закончился саммит НАТО? Непонятно.  
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Великобритании. Зеленский думал, что он будет этаким баловнем судьбы, всегда в софитах. 

Видели карикатуру, когда раньше все с Зеленским делали селфи, а сейчас при попытке 

самого Зеленского сделать селфи с другими, все убегают? Украинскому президенту прямо 

сказали, что он не в магазине «Амазон», чтобы ему все давали оружие, мол, нужно быть 

благодарным за все, что предоставили. Сейчас на Западе пишут об идеологии орбанизма 

(по имени премьер-министра Венгрии Виктора Орбана). Что это такое? Это идеология, при 

которой учитываются прежде всего национальные интересы, идеология суверенизации. И 

она будет продолжать расти. Война в Украине не популярна. Военная помощь Украине 

тоже не популярна. Рейтинг Зеленского падает, он всем надоедает, люди хотят, чтобы 

экономика западных стран выходила на рост, а не тратилась на поддержку Украины. Люди 

понимают, что есть угроза ядерной войны. Дальнейшие шаги по эскалации приведут только 

к обострению ситуации. И хотелось бы верить, что все же реальная политика, политика 

здравого смысла хотя бы в какой-то части будет возобладать на Западе. И мне кажется, во 

многом результаты саммита обусловлены как раз пониманием недопустимости дальнейшей 

эскалации.  

Все мы, конечно, видели, как наши беглые очень активно пиарили саммит НАТО. Ну а что 

им еще делать? Давайте посмотрим: все попытки их что-то спровоцировать внутри 

Беларуси провалились, у них следует скандал за скандалом. Финансирование сокращается. 

Вот эта их попытка «драки» за 250 миллионов долларов субсидий обернулась опять новыми 

скандалами. Беглым нужно что-то делать, их проблемы, которым якобы поверили за 

границей, не решают. Их права как нарушались, так и нарушаются. Науседа, этот безумный 

президент Литвы, не устает все-таки добиваться ограничения прав белорусов, въезжающих 

на территорию Литвы. Все в стране против этого, но он гнет линию, постоянно об этом 

говорит. В Чехии, в Эстонии как были проблемы у беглых, которые въехали туда, так и 

остаются. С их самозваными лидерами никто не советуется. Проекты один за другим 

накрываются медным тазом. Но это вот нарастание критики со стороны жителей стран, в 

которых находятся беглые, и деморализация приводят к тому, что беглые пытаются хоть 

что-то сделать. У них ничего другого нет. Но им постоянно указывают на их место, 

поскольку они просто западные марионетки. 

 

 

Вадим ГИГИН, ген. директор Национальной библиотеки. 


